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平成２９年 第２回宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

 平成２９年６月１５日（木）嶋本議員，樫﨑議員，野口議員，中口議員 

      ６月１６日（金）芥川議員，村田議員，福田議員，今中議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）戸建木造住宅等の震災対策について 

要旨 

① 本市の戸建木造住宅等に対する補助事業について 

② これまでの問い合わせや要望の状況及び本市の戸建住宅

の耐震化率について 

③ 今後の災害に備え，被害を最小限に抑えるために建物所有

者が自ら耐震化を進めることに向けての取組について 

建設部長 嶋本圭人議員 

（2）震災関連補助事業に関する地域住民への周知について 

要旨 

① 地域住民の方々に広く周知を行うための広報等の取組に

ついて 

企画部長 

（3）心的外傷後ストレス障害について 

要旨 

① 地震後の本市の職員における心的外傷後ストレス障害

（PTSD）の現状と対策について 

総務部長 

２ （1）介護保険制度について 

要旨 

① 介護保険サービスについて 

・介護者の負担，必要な支援について 

・介護支援のための充実を希望する制度やサービスに 

ついて 

② 認知症介護への支援充実について 

健康福祉部長 

 

 

樫﨑政治議員 

３ （1）男女共同参画と女性の活躍 

 要旨 

① 女性職員が５割を超える市内企業について 

② 女性が働きやすい環境づくりについて 

③ 公的役職（審議会，充て職等）の女性の占める割合につい

て 

④ 地方社会における婚活支援の状況について 

⑤ 高齢女性の生きがいと活動支援について 

企画部長 野口修一議員 

 

 

 

 

 

（2）環境とごみリサイクル 

 要旨 

① ごみ，廃プラの収集状況について 

② 廃プラ収集開始から現在までの量の変化について 

③ 資源ごみ収集，過去５年の内容と決算額について 

市民環境部長 
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（3）様々な災害と防災・避難 

 要旨 

① 市内一般住宅における耐震診断と耐震補強の助成と工事

について 

② 熊本地震や大雨で被災した市内宅地・農地・治山の工事支

援状況について 

③ 様々な災害と避難所の役割について 

④ 網津支所併設の防災センターの役割について 

 

 

建設部長 

 

建設部長 

経済部長 

総務部長 

総務部長 

市長 

４ 

 

（1）定住・移住促進対策について 

 要旨 

① 過去５年間の転出・転入の現状と特徴的傾向について 

② 効果的な事業と問題点について 

③ 今後の対策について 

 

 

企画部長 

企画部長 

企画部長 

教育部長 

中口俊宏議員 

 

（2）児童・生徒の育成について 

 要旨 

① 運動場の開放について 

・現状規定と検証結果について 

・今後の方針について 

② 子ども議会の活性化対策について 

・子ども議会の目的について 

・活性化対策（市政に反映状況）について 

 

 

 

教育部長 

教育長 

 

教育部長 

教育長 

５ （1）教育環境の整備について 

 要旨 

① 小・中学校のトイレの環境改善の充実について 

教育部長 芥川幸子議員 

（2）災害時における避難所等での飲料の確保について 

 要旨 

① 災害時における避難所等でのお湯等飲料の確保のための

災害協定の推進について 

総務部長 

（3）認知症対策について 

 要旨 

① 認知症初期集中支援チームの設置について 

② 徘徊高齢者対策について 

健康福祉部長 

 

（4）がん対策等について 

 要旨 

① 胃がん予防対策などについて 

 

② がん教育の取組状況について 

 

 

健康福祉部長 

市長 

教育部長 
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６ （1）産地活性化総合対策事業（米生産費１０％削減）への取組 

 要旨 

① 基幹的農業従事者（販売農家）の年代別構成割合と新規就

農者の育成状況について（１０か年の推移） 

② 宇土市地域農業再生協議会設立の目的と事業内容及び実

績について 

③ 米生産費の項目別金額とその比率について 

④ 農水省の，米の生産費削減に地域ぐるみで取り組む産地を

支援する「産地活性化総合対策事業」について 

⑤ 米生産費１０％削減するための取組に対する考え方と良

質な米と収益性の高い米作りについて 

経済部長 

 

村田宣雄議員 

７ （1）訪問販売問題について 

 要旨 

① 訪問販売によるトラブルの相談件数と市の対策について 

② 消費者が安心して利用できるような条例制定について 

経済部長 

 

 

福田慧一議員 

 

 

 

（2）市職員の定員適正化計画の見直しについて 

要旨 

① 正，非常勤職員の推移と人件費，年次有給休暇の取得状況

について 

② 職員の削減をやめ，業務量に応じた適正な職員配置につい

て 

総務部長 

 

（3）国民健康保険について 

 要旨 

① 2018 年度から国保財政運営が県に移行することに伴う国

保税の負担について 

② 国保加入者の所得階層及び年齢構成について 

③ 滞納世帯数と金額及びその所得階層，不納の世帯数とその

金額，欠損処理の主な理由について 

④ 申請による減免件数と短期被保険者証数と資格証明書の

発行状況について 

⑤ 滞納世帯に対する市の対策と法律にもとづく救済措置に

ついて 

⑥ 国保制度に対する市長の考えについて 

 

 

市民環境部長 

 

市民環境部長 

市民環境部長 

 

市民環境部長 

 

市民環境部長 

 

市長 

（4）市民の健康対策について 

要旨 

① 特定健診・各種がん検診の受診状況と受診率向上について 

② 糖尿病や高血圧などの生活習慣病対策について 

健康福祉部長 

８ （1）高齢運転者が増加していることへの対応について 

 要旨 

① 本市における現状認識と対応について 

② ３月に道路交通法が改正されたがその状況について 

③ 免許返納者への市独自の特典について 

市民環境部長 

 

今中真之助議

員 
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（2）特定空き家対策について 

要旨 

① 震災後の状況について 

② 本市の特定空き家と指定する判断基準について 

③ 認知している特定空き家と今後の方針について 

建設部長 

 

（3）危機管理について 

 要旨 

① 北朝鮮による弾道ミサイルの発射実験が行われているこ

とに対する本市の現状認識について 

② 国の全国瞬時警報システムＪアラートについて 

③ 有事に備え危機意識を喚起する必要があると考えるが，今

後の方針について 

総務部長 

 

 

 

 


